

## 歴史の道を歩く！江戸時代のノツケ～野付通行屋跡・番屋跡遺跡

- と き 平成28年4月24日（日）午前9時30分～13時
- と ころ 野付半島ネイチャーセンター、野付通行屋跡・番屋跡遺跡
- ガ イ ド 別海町郷土資料館 石渡一人
- 参 加 者 58名

はじめに野付半島ネイチャーセンターで30分ほどレクチャーを行いました。幻の町キラク伝説をはじめ、地表に残る痕跡やお墓、散乱している陶磁器類など。さらに古文書資料に描かれたノツケの風景。平成15～17年度に行われた野付通行屋跡遺跡の発掘調査などの話により、江戸時代に生活の営みのあったことなどのお話をしました。

その後、野付通行屋跡遺跡入口まで車で移動し、そこから約2km歩きます。オジロワシ・ヒバリ、ヒドリガモなどの野鳥、エゾシカの群れを観察しながら遺跡に到着しました。土塁、墓石、建物跡、畑の畝跡などを実際に見学しました。

野付番屋跡遺跡では、干潮時であったことから散乱しているたくさんのお宝を観察しながら歩き、江戸時代の様子に思いを馳せました。参加者からの質問なども多く、興味関心の高さが伺えました。

### ○参加者の感想

- ・ 町民地元の人も入れない土地に今回やっと行く事ができ、とてもきょうな体験をさせてもらいました。ありがとうございました。
- ・ 地元に住んでいるのに知らないことばかりで、勉強になりました。まだ発掘されていない器等あるのがびっくりしました。天候がもう少しよければ大満足です。
- ・ 参加させて頂きありがとうございました。石渡さんのお話がユーモアがあって楽しかったです。歩く速度が少し早くて、ついていくのが少し大変でした。
- ・ 1度見たいと思っていたので良かったです。今後も機会があったら、もう一度行ってみたいと思っています。
- ・ 色々と感じるものがありました。これを機会に勉強したいと思います。
- ・ 大変有意義な時間でした。また、機会があれば参加したいです。ありがとうございました。
- ・ 町民ですが、身近にありながらも全く知らない歴史を知ることが出来、良かったです。何か体験なども含めると尚中身を楽しめるのではと思いました。
- ・ 近くに住んでいても全然知らない自分にビックリ。たくさん遺跡の話を知ることができて嬉しかったです。
- ・ 普段、野付半島まで来ることがないので参加できて良かったです。野付半島に人が住んでいたことなどの歴史を知ることができ、また、鹿がとても増えていることなど色々なことを学べて貴重な体験となりました。
- ・ スタッフの皆様が一生懸命で親切だった。また、機会があれば参加したい。類似の講座ツアーも期待します。

